

BAB V PENUTUP

A. Simpulan

Penelitian ini bertujuan untuk menguji apakah terdapat perbedaan yang signifikan antara harga saham aktivitas volume perdagangan sebelum dan sesudah Covid-19 di Indonesia pada tanggal 20 Februari 2020 sampai 11 Maret 2020. Berdasarkan hasil analisis data dan pengujian hipotesis yang telah dijelaskan pada bab sebelumnya, penelitian ini dapat menarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Variabel harga saham berpengaruh signifikan terhadap pengumuman pertama Covid-19 di Indonesia tanggal 2 Maret 2020. Hasil yang diperoleh menunjukkan bahwa terdapat perbedaan harga saham yang signifikan sebelum dan setelah peristiwa pengumuman pertama Covid-19 di Indonesia 2 Maret 2020, pada perusahaan *property real estate* dan konstruksi bangunan serta telekomunikasi yang telah terdaftar di *JII (Jakarta Islamic Index)*. Data tersebut mengindikasikan terdapatnya kandungan informasi pada peristiwa pengumuman Covid-19 pertama kali di Indonesia sehingga pasar bereaksi dan menunjukkan perbedaan yang signifikan dan penurunan harga saham sebelum dan setelah Covid-19 pada tanggal 20 Februari 2020 sampai 11 Maret 2020
2. Variabel *trading volume activity* berpengaruh signifikan terhadap pengumuman pertama Covid-19 di Indonesia 2 Maret 2020. Hasil yang diperoleh menunjukkan bahwa transaksi sebelum dan sesudah Covid-19 tanggal 20 Februari 2020 sampai 11 Maret 2020 berbeda. Perbedaan terjadi pada saham perusahaan sektor *propety real estate* dan konstruksi bangunan serta telekomunikasi yang terdaftar di *JII (Jakarta Islamic Index)*. Terdapatnya perbedaan yang signifikan pada aktivitas volume perdagangan disebabkan karena meningkatnya aktivitas jual beli saham pada perusahaan sektor *property real state* dan konstruksi bangunan serta telekomunikasi. Peningkatan *trading volume activity* ini, tidak diikuti

dengan peningkatan harga saham. Peristiwa tersebut menunjukkan bahwa banyak investor yang menjual sahamnya, karena kekhawatiran investor akan mengalami kerugian yang diakibatkan oleh dampak wabah Covid-19.

B. Keterbatasan Penelitian

Masih terdapat kekurangan dalam penelitian ini, sehingga peneliti selanjutnya dapat memperbaikinya. Hal ini disebabkan karena pada penelitian ini memiliki keterbatasan sebagai berikut:

1. Penelitian ini melihat pelaku pasar modal dari referensi-referensi yang telah ada pada media elektronik dan dari hasil penelitian terdahulu. Sehingga peneliti tidak melihat para pelaku pasar modal secara langsung di lapangan, dan penyimpulan dilakukan secara terbatas
2. Penelitian ini menggunakan variabel yang masih terbatas, yaitu hanya harga saham dan *trading volume activity*, dan jumlah sampel yang digunakan pada penelitian ini didasarkan pada metode *purposive sampling* yang dibatasi oleh berbagai standar yang ditentukan secara sepihak, sehingga pengambilan sampel dilakukan secara terbatas dengan periode observasi yang sangat terbatas pula
3. Penelitian ini menggunakan periode waktu h-7 sampai h+7 untuk mengurangi pengaruh lain. Namun pengaruh diluar penelitian masih memungkinkan terjadi sehingga akan mempengaruhi hasil penelitian.

C. Saran-saran

Berdasarkan keterbatasan dalam penelitian ini, maka saran untuk penelitian-penelitian selanjutnya adalah sebagai berikut:

1. Bagi pelaku pasar modal harus cerdas mengolah informasi yang berharga, karena tidak semua informasi itu berilai, terutama saat mengambil informasi yang beredar di media sosial. Hal ini menjadi keharusan bagi investor untuk meninjau dengan lebih teliti. Dalam menjadikan bahan

pertimbangan untuk pengambilan keputusan, diperlukan analisis informasi yang relevan sehingga investor diharapkan tidak tergesa-gesa dalam melakukan aksi jual-beli dan bersikap lebih rasional dalam memilih kebijakan.

2. Bagi peneliti selanjutnya diharapkan dapat menambah jumlah sampel penelitian, misalnya dengan menggunakan seluruh populasi saham di BEI atau seluruh saham syariah yang ada di BEI, dan menambahkan variabel lain.
3. Bagi peneliti yang akan melakukan penelitian serupa di kemudian hari, dalam pemilihan periode pengamatan bisa melakukan pengamatan dengan periode yang lebih panjang dengan catatan tidak adanya kejadian di luar *event*.

